



Clausura temporal del Cesfam Central afecta a 37 mil usuarios

SALUD. Atenciones se realizarán en sedes vecinales, como también se reagendarán horas de los pacientes por emergencia sanitaria que atañe al recinto.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

El cierre temporal del Cesfam Central de Calama por problemas de índole sanitario -plaga de roedores- derivado de las instalaciones colindantes desocupadas del antiguo edificio del hospital -dependiente del Servicio de Salud de Antofagasta (SSA)- dejará por lo menos a 37 mil usuarios afectados en la comuna, con la priorización de atenciones y otros tendrán que reagendar horas.

Cabe señalar, que desde el reciente fin de semana se implementó un programa de saneamiento integral, incluyendo mejoras en infraestructura, limpieza de cámaras de desagüe y diversas acciones correctivas en las instalaciones del dispositivo administrado por el Departamento de Salud de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes).

La directora de la Atención Primaria de Salud (APS) de Calama, Pía Cortés Maldonado, expresó que como "se han tomado todas las medidas necesarias. Sin embargo, existe un lugar cuya condición no ha cambiado: el hospital, un bien inmueble que pertenece al Servicio de Salud, del cual depende y que actualmente se encuentra abandonado".

"Esta situación nos genera consecuencias, y como institución debemos velar por el bienestar tanto de los funcionarios como de los pacientes. Vamos a tomar todas las medidas necesarias para que se pueda resguardar y garantizar la atención de los usuarios de los distintos sectores", puntualizó al respecto.

SEDES VECINALES

Ante este escenario, se informó que como primera medida adoptada desde ayer el dispositivo de salud municipal ubicado en el sector centro de la ciudad permanecerá cerrado de manera temporal. La atención de los usuarios será derivada a las sedes aledañas de las juntas de vecinos, y a través de visitas domiciliarias.

Es así, que para hoy y mañana, se realizará entrega de leche, medicamentos y atenciones domiciliarias planificadas. Además, efectuarán únicamente atenciones prioritarias previamente agendadas, donde los usuarios serán contactados para reagendar sus horas o para indicarles a qué sede deberán asistir para cumplir con los tratamientos respectivos.

De no mediar algún cambio de último minuto, las atenciones se llevarán a cabo en las siguientes sedes: Sector Azul: JJVV Santa María (calle Ramírez 2468); Sector Verde: JJVV Arturo Prat (calle Ramón Freire 2711); y Sector Rojo: JJVV Orlando Latorre (calle Ecuador 2223).

También se está gestionando la derivación de algunos pacientes a otros dispositivos municipales, con la finalidad de hacer frente a la emergencia sanitaria que debería de estar solucionada durante la presente semana.



RICARDO VILCHES RUIZ

POR SORPRESA TOMÓ A ALGUNOS USUARIOS EL CIERRE TEMPORAL DEL CESFAM CENTRAL DE CALAMA.

100 pacientes diarios atienden en promedio en el dispositivo de salud municipal de la comuna.

3 sedes de juntas de vecinos del sector centro de la ciudad fueron habilitadas para la contingencia.

2018 agosto se realizó el traslado de los servicios operativos y administrativos del antiguo hospital.

Coordinación entre SSA y APS Calama

El director regional del Servicio de Salud de Antofagasta, Francisco Grisolia Círcera, manifestó que "en un primer momento tomamos contacto con las autoridades municipales y de la corporación, y enviamos a una empresa que va a hacer un aseo profundo y también control de plaga en el recinto". Además, de realizar la visita en terreno para contactar las deficiencias que existen dentro del establecimiento y en la periferia del mismo. De igual manera, detalló que en el perímetro se observan desperdicios y basura, asimismo de "varios rucos por lo que están coordinando con los autoridades locales un trabajo en conjunto que permita retirar estas cosas" en el menor tiempo posible para beneficio de la comunidad.



A 7 años del traslado del hospital

Una imagen que no es de ahora, sino que desde hace tiempo atrás, vidrios quebrados, acumulación de desperdicios y basura, y destrucción de las dependencias perimetrales del antiguo Hospital Carlos Cisternas de Calama, donde a través de las diferentes consultas al Servicio de Salud de Antofagasta (SSA), se han dado a conocer diferentes instancias de intervención, incluyendo la construcción de un centro de salud mental y la base del Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU) en la comuna en donde contarían con la prepriorizada la inversión de esta iniciativa. El actual recinto está desocupado desde hace 7 años atrás, cuando se efectuó el traslado operativo y administrativo del antiguo al nuevo Hospital Carlos Cisternas de Calama.

